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En medio de la agitada primera se- 

mana de campaña, Pablo Iriarte 

(Partido Comunista) hace una pau- 

sa para analizar su postulación ala 

alcaldía de Antofagasta. 

El arquitecto es la carta única del 

pacto Contigo Chile Mejor, quereú- 

nea losocho partidos del oficialis- 

mo y la DC. Aunque reconoce que 

la asociación de la alianza al caso 

Convenios -que protagonizaron 

hoy exmilitantes del Frente Am- 

plio- esuna dificultad, está confia- 

do en que sucederá al actual jefe co- 

munal, Jonathan Velásquez. Ade- 

más, cree que su partido, el PC, 

podrá crecer en los comicios de 

octubre. Y aunque reconoce que en 

Venezuela falla la democracia, evi- 

ta clasificarla como dictadura. 

Asumió el desafío de representar 

atodoslos partidos del oficialismo 

y la DC. ¿Qué tan complejo se le ha 

hecho? 

No ha sido complejo en esta comu- 

na. Hemos construido un trabajo 

bien articulado. La DC, el Frente 

Amplio, el PS, losregionalistas, et- 

cétera, son parte de nuestro equi- 

po. Tenemos diferencias claras, 

pero, desde el punto de vista del es- 

fuerzo político, hemos podido ar- 

ticular atodos los partidos del pac- 

to detrás de esta candidatura. 

¿Confía en que va a ser el próxi- 

mo alcalde de Antofagasta? 

Estamos convencidos, muy con- 

fiados. 

Se ha criticado al PC por la pos- 

tura sobre Venezuela, pero hay di- 

rigentes alineados con el Presi- 

dente Boric al decir que es una 

dictadura. ¿Cómo lo ve usted? 

Más allá de condenar a Maduroo a 

la oposición, hay que buscar la for- 

ma en que la gente de Venezuela no 

sufra. Es evidente que hay una cri- 

sis política y social que hay que 

resolver. Yo adscribo a la tesis de 

poder resolver los problemas de 

Venezuela sin injerencismo. Desde 

la ayuda que ha planteado la comu- 

nidad internacional, y no entro- 

meterse más allá de lo que debere- 

sol ver cada país. 

¿Es una dictadura como dijo el 

Presidente Boric? 

Es una democracia que está bien 

fallida, que tiene muchos proble- 

mas. Es evidente que cuando hay 

crisis la democracia no está bien. 

Pero me parece un poco básico 

catalogarlo de dictadura o demo- 
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Pablo Iriarte: 
    

“No sentimos que el 
caso Convenios sea un 
problema para nuestra 

campaña” 
El exconsejero regional y militante PC confía en que será el próximo 

alcalde de Antofagasta, una comuna que, dice, está en una 
“situación bastante penosa”. Consciente de las críticas a su partido 
desde el oficialismo, advierte que la división podría provocar que 

cracia. Se ha buscado que los can- 

didatos a alcalde demos respues- 

ta a un problema que ni siquiera 

está en nuestro rango de acción, se 

nos pregunta a nosotros cómo so- 

lucionar los problemas de Vene- 

zuela, lo que me parece bien la- 

mentable desde el punto de vista 

político. 

¿Percibe que esta discusión den- 

tro del oficialismo podría perjudi- 

car al sector en las elecciones? 

No. La elección municipal tiene 

que ver mucho con el trabajo terri- 

torial, con la capacidad de articu- 

larse con mucho arraigo de pro- 

puestas locales. El pacto se firma y 

se adscribe con la responsabilidad 

de construir unidad, pero también 

con la responsabilidad histórica 

que hemostenido de tener opinio- 

todo el sector pierda. 

Por Cristóbal Fuentes A. 

nes distintas. Aquí es súper simple: 

oganamos todos juntos o perdemos 

separados. 

Quizás al Socialismo Democrá- 

tico y la DC les falta entender eso, 

¿no? Porque han criticado al PC. 

Las críticas siempre van a existir, y 

van a ser por muchos factores, pero 

en Antofagasta yo valoro mucho el 

trabajo que está haciendo el So- 

cialismo Democrático, como tam- 

bién el Frente Amplio, todos los 

partidos de este pacto. Yo no podría 

tener una crítica en este momen- 

to, más allá de las diferencias, que 

son válidas. 

En Antofagasta se mantiene la- 

tente el caso Convenios. ¿Esuna di- 

ficultad representar al Frente Am- 

plio en esta contienda? 

Hemos logrado avanzar a pesar de 

esas dificultades. Dificultades que 

no son de mi partido, pero sí son 

parte del pacto. Hemos logrado ha- 

ceresa diferencia, de construir este 

camino desde el punto de vista del 

trabajo con los vecinos y vecinas. 

Es una complejidad, es parte de la 

realidad. Hay una relación políti- 

ca evidente desde el punto de vis- 

ta de cómo se conforma el pacto, 

pero la gente ha hecho la diferen- 

cia. Son debates que uno da con los 

vecinos y la verdad es que no sen- 

timos que hoy día (el caso Conve- 

nios) sea un problema para nues- 

tra campaña. 

¿Cómo describiría el estado ac- 

tual de Antofagasta? 

Antofagasta tiene que pasar de ser 

una comuna solo para trabajar a 

una comuna para vivir. Hoy día la 

comuna de Antofagasta está en una 

situación bastante penosa, es una 

ciudad que está desordenada, su- 

cia, con falta de servicios, equipa- 

miento, que está triste y quese re- 

laciona con la falta de capacidad del 

actual municipio de formular pro- 

yectos de inversión. Nuestros tres 

ejes centrales tienen que ser una 

comuna ordenada y segura, que 

esté centrada en la familia. Y lo 

más importante: que logre mirar el 

futuro. Acá tenemos el gran proble- 

ma del exvertedero, a pocos metros 

del desarrollo inmobiliario más 

importante de las últimas déca- 

das... 

¿Cómo evalúa la gestión del alcal- 

de Velásquez? 

Lamentablemente, tenemos un al- 

calde que está enojado con todos: 

con el Gobierno Regional, con la 

delegación presidencial, tiene una 

escasa relación con las organizacio- 

nes sociales. Un municipio que 

esté centrado solamente en sus pa- 

redes no tiene capacidad de creci- 

miento. 

Se ha dicho que el clivaje de esta 

elección es la seguridad. ¿Es un 

tema que le resulte cómodo? 

Me siento súper cómodo. Es un 

tema quelo hemos estado trabajan- 

do hace mucho tiempo. Propone- 

mos rearticular la estructura mu- 

nicipal para poder ejecutar conve- 

nios con Carabineros, para poder 

aumentar fiscalizadores. Pero tam- 

bién atender la inseguridad de la 

comunidad desde la prevención. 

Hay que salir a mejorar los espacios 

públicos, iluminar la comuna, re- 

cuperar los programas de arte, cul- 

tura y deporte que se perdieron. La 

seguridad y la inseguridad ocu- 

rren en el espacio público, por lo 

tanto, necesitamos es ocupar el es- 

pacio público en otras cosas. 

En caso de ser electo, ¿cómo pre- 

tende contribuir a enfrentar la cri- 

sis migratoria? 

La regulación migratoria desde el 

punto de vista de la frontera va en 

buen camino con las complejida- 

des económicas que tenemos. Pero 

también desde (el municipio) con 

una política que resuelve el proble- 

ma cuando ya está instalado en el 

centro urbano. Adscribimos a for- 

talecer la política que incluso An- 

tofagasta ya tiene firmada, que es 

el sello migrante, que lo que hace 

es, através delas políticas públicas, 

poder aportar ala comunidad mi- 

grante y que esta también se sien- 

ta responsable de aquello. 

¿Cómo proyecta que le va a ir al 

PC en esta elección? 

Va a crecer. Yo estoy bien confiado 

de aquello. Esotiene que ver no con 

un trabajo netamente electoral, 

sino que, además, con un proceso 

de construcción, de estar con la 

gente, de entender los problemas de 

nuestras comunas, y eso proyectar- 

lo en nuestras propuestas. O 
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